

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INDEPENDIENTES, ¿HASTA DÓNDE?

Por Arturo Maximiliano

Las candidaturas independientes pasaron de la letra a los hechos el 7 de junio de 2015, dejando de ser solo la posibilidad de que un ciudadano sin partido se postulara a algún cargo público, para convertirse en victorias electorales, como la gubernatura de Nuevo León, que hacía realidad el acceso de los independientes a puestos de elección popular. Muchos se preguntaron: ¿Sería este el futuro de las próximas elecciones estatales de 2016 y 2017 o por qué no de la presidencial de 2018? No solo los analistas pensaron así sino también algunos políticos, quienes asumieron posturas más radicales dentro de sus propios partidos, estando en su mente la posibilidad de que en cualquier momento podrían postularse como independientes y hasta ganar sin necesidad de las ataduras que a veces crean los partidos y sus dirigencias. Desafortunadamente para sus promotores 2016 no fue un buen año para las candidaturas independientes, lo que permitió entender que no bastaba traer la marca independiente, sino que esta debía hacer química con el candidato postulado y que podría ser incluso “robada” por candidatos con partido (...) Los independientes obligarán sin duda a los partidos a recalcular escenarios, ya que aún si no ganan estos podrían terminar definiendo la elección. (EUQ, 11)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PARTIDOS DEBEN ALIARSE PARA SER COMPETITIVOS

Los partidos políticos, para ser competitivos en 2018, deben ir en alianza, subrayó el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, quien destacó que el país requiere de una agenda común para resolver sus problemas. Así respondió el mandatario a la alianza llamada frente amplio opositor que acordaron los partidos de Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) rumbo a las elecciones presidenciales del siguiente año. (EUQ 3, N 4)

PRI

FUEGO AMIGO / FIESTA TRICOLOR

Día del Maestro. Dirigentes priistas se reunieron con 350 integrantes del magisterio queretano para celebrar su día. Asistieron el diputado local Mauricio Ortiz Proal; el federal Braulio Guerra y la alcaldesa de Huimilpan, Celia Durán. ¡Felicidades! (PA 1 y 8, CQ 21, DQ 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: FUNDAN QROBÚS

Por Elvia Buenrostro

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

Firmaron 15 concesionarios el acta constitutiva del Consejo y Comités de Administración de la Empresa Única de Transporte Qrobús, que para el manejo de sus finanzas a la par creó un fideicomiso y modelo de operación que será transparente. (DQ, principal)

EUQ: FORMALIZAN EMPRESAS EL SISTEMA QROBÚS

Por Maritza Navarro

Al unirse las 15 empresas de transporte metropolitano en una sola agrupación denominada Qrobús, el gobernador Francisco Domínguez Servién tomó protesta al Consejo y Comités de Administración de la Empresa única de Transporte. (EUQ, principal)

AM: POR FIN, EMPRESA ÚNICA DE TRANSPORTE PÚBLICO

Por Cecilia Conde

Autoridades estatales y concesionarios del transporte público firmaron el acta constitutiva de la empresa única de transporte público en la zona metropolitana Qrobús. Esta empresa queda integrada por los 15 concesionarios de este sistema. (AM, principal)

N: UNEN TRANSPORTE

Por Rubén Pacheco

El gobernador Francisco Domínguez Servién y los 15 empresarios, tras más de año de negociaciones del IQT con las concesionarias, firmaron ayer el acta constitutiva para crear una empresa única de transporte colectivo: Qrobús. (N, principal)

CQ: QROBUS, OTRO INTENTO PARA REORDENAR AL TRANSPORTE PÚBLICO

Por Andrea Martínez

Autoridades estatales y concesionarios del transporte público suscribieron el acta constitutiva para la creación de QroBus, como empresa única de transporte público en el estado, compromiso de las 15 empresas que brindan su servicio en la zona metropolitana y con lo que también se rompe el paradigma de la competencia entre ellas. (CQ, principal)

CQRO: CONSTITUYEN EMPRESA ÚNICA DE TRANSPORTE QROBÚS

Las 15 empresas concesionarias del transporte público de la ZMQ, firmaron el acta constitutiva de la compañía Qrobús; misma que, según Alejandro López Franco, director del IQT, traerá beneficios por su integralidad corporativa, así como por su funcionamiento eficiente y transparente. (CQRO, principal)

PA: REFUTA PANTO A IGLESIA CATÓLICA

Por Daniel Peña

Las declaraciones hechas por el Sacerdote Francisco Gavidia Arteaga sobre la llegada de la violencia a Querétaro, lo único que logran es contaminar a los ciudadanos, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién. El Presbítero y Párroco de la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, Francisco Gavidia, durante la homilía del domingo pasado, indicó que la violencia llegó al estado, y recordó el hecho ocurrido el viernes, cuando el abogado Alejandro Ledesma Guerra fue asesinado en pleno Centro Histórico. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

QROBUS, EMPRESA ÚNICA DE TRANSPORTE PÚBLICO EN QUERÉTARO

En Palacio de Gobierno, Luis Bernardo Nava Guerrero, Jefe de la Oficina de la Gubernatura, y Alejandro López Franco, director del IQT, llevaron a cabo la firma del acta constitutiva de la empresa QroBus como empresa única de transporte público; en este acto, el gobernador Francisco Domínguez Servién fungió como testigo de honor. (DQ 1, N 1, AM 1, CQ 1, PA 1, EUQ 1, CQRO 1)

GOBERNADOR SE REÚNE CON ALCALDE DE WICHITA, KANSAS

El gobernador Francisco Domínguez Servién sostuvo una reunión con el alcalde de la ciudad de Wichita, Kansas, EEUU, Jeff Longwell, con el objetivo de estrechar lazos comerciales. En el encuentro se destacó la vocación industrial de ambas ciudades, principalmente en los ramos automotriz y aeroespacial y acordaron dar seguimiento a una agenda de trabajo conjunto. Estuvo acompañado por Marco Del Prete, titular de la SEDESU, y por el coordinador de Relaciones Internacionales, Eduardo Presa Ampudia. (CQRO 5, N 2)

INYECTAN MÁS RECURSOS A ESCUELAS CAPITALINAS

El gobernador Francisco Domínguez Servién en compañía del alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, visitó en la colonia Vistas del Cimatario, la escuela primaria Gregorio Torres Quintero, donde entregó obras de rehabilitación con inversión de 2.2 mdp, así como la telesecundaria Luis Vega y Monroy, a la que destinará 2.8 mdp más para su mejora. (DQ 4, CQRO 4, AM 6, N 1)

“SOY UN EJEMPLO DE QUE SE PUEDE GANAR SIN ALIANZAS”: PANCHO DOMÍNGUEZ

El gobernador Francisco Domínguez Servién se pronunció a favor de la estrategia pues sumará competitividad a las fuerzas políticas en las elecciones presidenciales. “Yo soy un ejemplo de que sin alianza se puede ganar”, aseveró sobre la alianza que firmó el PAN con el PRD para las elecciones del 2018. (DQ 2, CQ 3, N 4, EUQ 3)

INMEDIATA RESPUESTA CONTRA EL CRIMEN, DESTACA DOMÍNGUEZ

Las declaraciones del párroco del Sagrado Corazón de Jesús, Francisco Gavidia, contaminan a la ciudadanía y demeritan el trabajo de la administración estatal, pues Querétaro tiene una rápida respuesta cuando se presenta algún acto delictivo, consideró el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 1, PA 1, CQRO 3, CQ 4, AM 5)

DIVERGEN SOBRE APOYO DE BURGOS A DOMÍNGUEZ

Por Redacción

Agradecido se dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién con el senador de la República y exgobernador de Querétaro, Enrique Burgos García, luego de que éste pidiera que dejen trabajar a la actual administración, emanada del PAN. (...) Por el contrario, Carlos Lázaro Sánchez, diputado independiente, advirtió que escuchar las voces críticas fortalece el trabajo de la administración pública del partido en turno. (...) Jesús Méndez, de Morena, afirmó que antes de no ser “pichicato” con el gobierno del estado habría que ver el desempeño de la actual administración, al tiempo que destacó que el deber de la oposición es señalar las áreas de oportunidad para mejorar en esos rubros en los que se muestran pocos avances, y agregó que debe haber crítica, ya que es fundamental. (EUQ, 1 y 3)

LA DE ABAJO

PANCHO no se aguantó las ganas de reestrenar la azulísima cancha de básquet de la primaria Gregorio Torres. Con todo y corbata tiró teniendo como público a Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, y a decenas de pequeños. (DQ, 1)

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

USEBEQ UBICÓ EN PRIMERA OPCIÓN 93% DE SOLICITUDES

Será hasta este miércoles la fecha límite para que los 56 mil 504 aspirantes a preescolares y primarias en el estado validen los resultados de las escuelas que se les asignó, el avance hasta ahora es de tres mil 300 lugares validados. Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, informó que posterior a ello deberán acudir a las escuelas para que se asignen los grupos, la fecha límite es el 30 de mayo. (DQ 5, CQ 2)

TRES PERSONAS QUEMADAS POR 'FLAMAZO' EN SAN JOSÉ EL ALTO

Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, confirma que por el flamazo de la empresa distribuidora de Gas, Siba Gas 3 personas resultaron con quemaduras de segundo grado entre el 60 y el 80% del cuerpo. (N 1-B)

NUNCA FUE OPERATIVA LA ANTIGUA EMPRESA, AFIRMA LÓPEZ FRANCO

Con la conformación de la empresa transporte público Qrobús, que será presidida por un consejo de administración, se dará por concluida la sociedad de TMQro, ya que nunca fue operativa y sus estatutos eran inviables, afirmó Alejandro López Franco, director del IQT. (DQ 1, PA 1, EUQ 5)

LEY DE MOVILIDAD NO CAMBIARÁ PARA FAVORECER A UBER

Por Iris Mayumi Ochoa

Alejandro López Franco, director del IQT, indicó que no se puede modificar la ley de movilidad para que una empresa de transporte como Uber se inserte en la misma, por lo que buscarán ver las condiciones de equidad pero siempre garantizando el servicio y seguridad de los usuarios. (DQ, 10)

PESADO TRANSPORT DEBERÁ PAGAR FIANZA PARA CONTINUAR CON TRASLADO DE MEGACALDERAS: CEI

Hasta no renovar el pago de la fianza de 20 mdp, el segundo bloque de calderas rumbo a la refinería de Pemex, no podrá circular por las carreteras del estado, dio a conocer Fernando González Salinas, titular de la CEI. (AM 8, N 1, EUQ 2)

INAUGURA VOLARIS RUTA DEL AIQ A LOS ÁNGELES

La aerolínea Volaris inauguró su ruta sin escalas desde el AIQ con destino a la ciudad de Los Ángeles California, EU. (N 6, EUQ 9)

CALOR AFECTA EL SERVICIO DEL AGUA

Las altas temperaturas han provocado que algunos transformadores de la CFE “truenen”, lo que ha dejado problemas en el abastecimiento de agua en al menos 50 colonias, informó Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA. (AM 1, CQRO 2, DQ 1)

ARTICULAN ESTRATEGIA DE DERECHOS HUMANOS

Por Redacción

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, acudió a la CDMX, a la reunión presidida por el subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Roberto Campa, donde se acordó el fortalecimiento de políticas públicas transversales para hacer efectiva la protección que brinda el sistema a personas defensoras de Derechos Humanos y periodistas. (AM, 5)

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

PRESENTA CUANALO APLICACIÓN PARA LA PREVENCIÓN DE DELITOS

Buscando la participación de los ciudadanos en la prevención de delitos y la generación de redes ciudadanas, el diputado federal Gerardo Cuanalo presentó la aplicación móvil “Estoy Contigo Seguridad”, que ya opera en las colonias La Aurora, Puertas del Sol, Geoplazas, El Tintero y la Florida, perteneciente al distrito que representa. (PA 3, EUQ 6)

CARAVANA DE VERANO PARA MIGRANTES EL 19 DE JUNIO

Diputados locales, la Diócesis de Querétaro y la Asociación de Migrantes Unidos en Caravana anunciaron la primera “Caravana de Verano” como respuesta a una solicitud de los propios migrantes que señalan que no solamente viajan en diciembre de regreso a sus comunidades, sino también en esta temporada del año algunos de ellos vuelven para ya no volver a EEUU. El presidente de la Asociación, Fernando Rocha Mier, informó que el 18 de junio realizarán los registros para salir el 19 de junio de Laredo, Texas rumbo a Querétaro y se espera la participación de entre 600 y mil personas en 150 o 200 vehículos. (DQ 9, CQ 5, PA 8, EUQ 7)

MUNICIPIOS

RECONOCE MARCOS A POLICÍAS CAPITALINOS

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega encabezó la entrega de 76 reconocimientos a elementos de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal por destacar en valor, heroísmo, eficiencia y mérito policial. Con la presencia del secretario de Seguridad Pública Municipal, Juan Luis Ferrusca Ortiz, se entregaron 49 reconocimientos por eficiencia y 24 por mérito, además de tres reconocimientos al valor y heroísmo policial. (DQ 1 y 3, EUQ 1 y 6, AM 5, CQ 4, N 1 y 3)

INVERTIRÁN 65 MDP EN LUMINARIAS PARA EL MARQUÉS

Las 46 comunidades del municipio de El Marqués, además de los fraccionamientos, serán beneficiados con el Nuevo Sistema de Luminarias anunciado por el alcalde Mario Calzada Mercado que beneficiará a unos 160 mil habitantes. En el acto protocolario, el alcalde resaltó que se tenía proyectado solicitar un préstamo para cubrir las necesidades de iluminación del municipio, pero que, gracias a las buenas finanzas y ahorros, fue posible aplicar los alrededor de 65 millones de pesos necesarios con recursos propios del ayuntamiento. (DQ 1 y 6, CQ 1, AM 2, N 7, PA 1 y 8)

BUSCARÁ SSPYTM DE EL MARQUÉS CONTACTO CON EL ESTADO

Después de que Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, señalara que Juan Luis Hernández, titular de la SSPyTM es ajeno a las estrategias de seguridad implementadas por el Estado, el funcionario municipal indicó que establecerá contacto con el estado para saber en qué puntos ambos niveles de gobierno no coinciden en materia de seguridad. (CQ 19, ADN)

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

INFORMACIÓN GENERAL

PACIENTES DE VIH PADECEN POR FALTA DE MEDICINAS

Por Domingo Valdez

El problema que presentan las personas con el VIH es la discriminación que enfrentan y que no deben de darse, afirmó Roxana Ávalos, titular de la DDHQ; mientras que el activista Luis Felipe Zamudio dijo que la principal dificultad que enfrentan estos pacientes es el desabasto de medicamentos, esto durante el foro “Derechos a la Salud, Personas Vulnerables con VIH”. (EUQ, 7)

SEIS MIL ANTORCHISTAS MARCHARÁN HOY EN EL EDO.

Cerca de 6 mil antorchistas de todo el estado marcharán hoy martes, para exigirles al gobierno estatal y a los municipales el cumplimiento de compromisos para atender y generar obras con impacto social. Clemente Pérez González, dirigente de Antorcha Campesina en los municipios de El Marqués y Pedro Escobedo, recordó que para ejecutar estas obras los diputados federales de la organización han gestionado recursos para el estado, pero estos no han sido utilizados. (...) El contingente saldrá del estacionamiento de plaza de las Américas a las 10:00 y transcurrirá por avenida Constituyentes y terminar en Plaza de Armas, donde emitirán un posicionamiento. (AM 1, DQ 9, N 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Calladito se ve más bonito. Nos cuentan que las declaraciones en exclusiva que hizo a El Universal Querétaro el ex gobernador Enrique Burgos García causaron mucha molestia en la dirigencia estatal del PRI que encabeza Juan José Ruiz. Don Enrique, actual senador del tricolor, pidió a todos los actores políticos no ser ruines, mezquinos y pichicatos con el gobierno panista de FDS. Nos dicen que ayer se le buscó a Juan José para escuchar cuál era su opinión, pero prefirió no salir a medios, bajo el argumento que participó en una reunión que se prolongó durante todo el día. Balderas se justifica. Nos comentan que quien salió a defenderse ante la crítica fue el dirigente del Supauaq, Ángel Balderas Puga, militante del partido de Morena, al ser recientemente cuestionado por haber recibido una computadora de MAV, presidente municipal de la capital. Según nos dicen, el morenista se justificó al señalar que un grupo de profesores beneficiados se pusieron de acuerdo para entregar los equipos a un grupo de estudiantes que tienen problemas económicos, pues subrayó que se adquirieron con recursos públicos y no con dinero del alcalde Aguilar y mucho menos del PAN. Caravana con sombrero ajeno. Nos comentan que Gerardo Cuanalo Santos, diputado federal panista por el Tercer Distrito, olvidó reconocer a los estudiantes del ITQ. Pues según nos dicen, los propios alumnos no recibieron ningún tipo de remuneración económica por la creación de la aplicación que se denomina “Estoy Contigo Seguridad”, que fue presentada ayer por la mañana en una rueda de prensa con bombo y platillo por el legislador. Rumbo a la reelección. Nos cuentan que durante la entrega de luminarias en el municipio de El Marqués, el alcalde de esa demarcación, Mario Calzada Mercado, dijo que las lámparas las compraron a un buen precio, incluso más económicas que las adquiridas en otros municipios. Aunque prefirió no ahondar en el tema, nos comentan, dijo que cuando sea tiempo hablará más sobre el asunto, lo que fue interpretado por muchos como una señal clara de que buscará reelegirse en el cargo, ahora que los ediles pueden

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

optar por esa posibilidad. Nos aseguran que la mayoría de los empleados presentes respondieron con un aplauso a don Mario. (EUQ, 2)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

El ex vocero de la Iglesia católica en Querétaro, el padre Francisco Gavidia soltó fuertes declaraciones acerca de lo que piensa en el tema de seguridad en Querétaro y lo que seguramente piensan algunos feligreses con los que tiene contacto y comunicación. El párroco del Sagrado Corazón fue enfático y dice: “La inseguridad ya no se vive sólo en Michoacán o Tamaulipas, ya está aquí a tres cuadras de Catedral” ¿Cuántos asesinatos más deben ocurrir para que las autoridades admitan que Querétaro es inseguro? El padre Gavidia, además hace la declaración en la ceremonia de la Catedral de Querétaro, en ausencia del Obispo de Querétaro; las declaraciones del sacerdote son el reflejo de lo que algunos ciudadanos también piensan y lo que algunos opositores al gobierno también opinan y aprovechan para darle publicidad al tema; lo cierto es que las autoridades no comparten la postura del sacerdote pero la respetan. El gobernador FDS asegura que los números le dan a Querétaro, el octavo lugar como estado de paz pero reconoce que hay problemas, que se están enfrentando y combatiendo; la percepción de seguridad es algo muy diferente a la comisión de delitos en el estado y en materia de percepción es donde creo las autoridades no están haciendo un papel eficiente y que se han dado golpes importantes en el combate a los delincuentes organizados. La seguridad en colonias y comercios es algo en lo que se debe de reforzar porque los “raterillos” de poca monta afectan el patrimonio de muchas familias queretanas incluso poniéndolas en riesgo físico. De Rebote. Qrobús ya es una empresa única de transporte y veremos ahora a partir de julio que comienzan con un nuevo esquema de trabajo, que deberá de beneficiar de manera directa a los miles de usuarios de transporte público en Querétaro. (DQ, 5)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

SE LLAMABA. Hay días que el pato nada y otros que ni agua bebe. Así le pasa a Juan Barrios, aquel dirigente de transportistas que de la nada saltó a la fama por tanta cartulina en su contra en los camiones, “Juan Barrios Intocable”, “Juan Barrios etcétera...” La campaña le valió para llegar a director de la empresa TMQro, pero 2 años después nos venimos a enterar que nunca sirvió para nada (agréguele “Juan Barrios Inútil” o “Juan Barrios Aviador”) y en el camino se llevó de corbata a Alejandro Delgado. Ayer de plano regresó al papel del que nunca debió haber salido, siendo uno más, a secas, de los 15 concesionarios de Qrobús. Hasta que el PAN decida postularlo. (DQ, 1)

ASTERISCOS

BARRIOS. En la nueva estructura de consejos y comités de Qrobús, no aparece por ningún lado Juan Barrios, aunque su empresa de transporte si forma parte del nuevo conglomerado. En el anterior intento de conformación de una empresa única, la extinta TMQro, Barrios era el presidente. ALIANZA. Sobre el anuncio de los dirigentes del PAN y el PRD sobre una posible alianza para las elecciones presidenciales de 2018, el gobernador del estado afirmó que apoya tal decisión, pues buscan ser competitivos, aunque destacó que será solamente para las elecciones presidenciales. De paso, recordó que aquí, en Querétaro, gana sin alianza. ROCKSTAR. MAV, Qro., resultado ser muy querido por los niños, al menos en la primaria Gregorio Torres. Acompañó al gobernador FDS aun evento en esta escuela y, al concluir, los pequeños de acercaron para tomarse la foto con las autoridades. Pero para sorpresa del presidente municipal, lo menores lo persiguieron más a él. Incluso un par de niñas se le colgaron de

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

las piernas para no dejarlo avanzar y llevarse su foto del recuerdo. TRATO. Marco del Prete, SEDESU, llegó ayer al desayuno de bienvenida de una delegación comercial de Wichita a Querétaro, en las instalaciones de la Canacintra, saludando de mano y repartiendo tarjetas de presentación a los funcionarios y empresarios estadounidenses para causar la mejor impresión y concretar más inversiones aeronáuticas. Aunque su discurso en inglés fue sustancioso con los presentes, su trato con los medios resulto exiguo. (AM, 1 y 7)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AHORA CONTRA LA IGLESIA. Uno de los pocos grupos que seguía apoyando al gobernador FDS en su peculiar forma de conducirse y gobernar, era – o es- la Iglesia Católica. Pero ayer sus líderes conocieron la intolerancia a la crítica del mandatario queretano, que se le fue al cuello al Presbítero Francisco Gavidia, luego de que este criticara la situación de inseguridad en el estado, por todos, conocida. Agua bendita, para la tropezadita. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Venganza. Posee la Fiscalía del Estado elementos suficientes para llegar al o los autores intelectuales del homicidio de Alfonso Alejandro Ledesma Guerra, compartieron a este armero fuentes regularmente bien informadas, indicando que además de los tres detenidos hay una cuarta orden de aprehensión por cumplimentar. De acuerdo con ello, el asesinato, perpetrado el viernes en la Privada Orange, tiene su origen en un litigio ganado por clientes del jurista. En desquite, el o los afectados decidieron -tamaño ruindad- ejecutar al también notario adscrito, para enviar un mensaje directo a su contraparte. No contaban con la torpeza de los sicarios, que dejaron un celular en la escena del crimen y además fueron captados, ellos y el vehículo de su transportador, por cámaras de seguridad de la Policía y particulares. Gracias a ello pudieron ser ubicados, detenidos y consignados los tres participantes, incluido el que disparó sobre Ledesma Guerra, y es posible que a estas alturas los criminales hayan aportado información para llegar al o los contratantes, porque -como le digo- falta por cumplimentar una cuarta orden de aprehensión. Por lo delicado del tema, nos pidieron mantener en reserva otros datos que confirman el origen del ataque y llevarían a la identificación del autor o autores de la venganza, lo que podría ocurrir en las próximas horas. De hecho, las órdenes de aprehensión se giraron en contra de cuatro personas, faltando una por detener. A los tres detenidos se les vinculó a proceso con cinco meses de investigación formalizada y en prisión preventiva por homicidio calificado, pudiendo alcanzar hasta 50 años de cárcel. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Condena. Que no solamente los partidos políticos y personajes de la sociedad queretana se han manifestado alarmados por la creciente inseguridad -a partir de la ejecución de un abogado en pleno Centro Histórico-, sino también la Iglesia, a través del Padre Francisco Gavidia, párroco del Sagrado Corazón. Hay un Dios. - ¡PREEEPAREN!- Hoy. Este martes se manifestarán unos 6 mil antorchistas por las calles del Centro Histórico, de Plaza de las Américas a nuestra Plaza de Armas para reclamar la desatención del Gobierno Estatal y Ayuntamientos a las exigencias populares. Vendrán representantes de diversos municipios, encabezados por el dirigente estatal de Antorcha, profesor Jerónimo Gurrola, aunque sepan que ni los ven ni los oyen. ¡Porca miseria! - ¡AAAPUNTEN!- Mando mixto. Este es el proyecto que impulsa el Partido Acción Nacional en el tema de seguridad del país, sin lograr consenso, porque se ve más como una salida administrativa (de pesos y centavos) y política, que de fondo, porque pretenden endosarle al Gobierno Federal la responsabilidad municipal. El tema da para más. - ¡FUEGO!- Edomex. Muchos de los dirigentes partidistas y legisladores de Querétaro están involucrados en las campañas del Estado de México, en donde a querer o no se marcará la tendencia electoral para el 2018. Por allá se mueven Carlos Peñafiel, de Morena; Pepe Báez, del PAN; Ricardo Astudillo, del Verde; Juan José Ruiz del PRI y Braulio Guerra Urbiola, entre otros. ¡Órale! (PA, 4)

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Tras la conformación de la empresa Qrobús, Luis Bernardo Nava, Oficina de la Gubernatura, puntualizó en entrevista con Códigoqro, y a pregunta expresa de qué pasó con la empresa TMQro creada a principios de la actual administración estatal (noviembre de 2015), que “no inició propiamente operaciones”. El funcionario explicó que TMQro era una alternativa, en donde muchos de los concesionarios habían dicho ‘yo sí quiero participar’, pero no estuvieron todos y, por lo tanto, no llegaron a integrar sus operaciones. “Hoy por hoy hemos trabajado el nivel de confianza, se disiparon en estas mesas de trabajo muchísimas dudas, muchísimas inquietudes, muchas suspicacias de si este proyecto era para favorecer a unos cuantos y creo que, con muchos meses de trabajo, muchas semanas de trabajo, logramos que todos pudieran entender el proyecto; tener la confianza y, sobre todo, asumirlo como parte de ellos”, aseguró. Nava Guerrero concluyó que “Hoy, el proyecto ya es de esta empresa y ellos serán los responsables de operarlo y de llevarlo a buenos términos. Entonces, la empresa de TMQro por supuesto fue lo que inicialmente habíamos ya creado, pero por diversas circunstancias no logró integrar a todos y, por lo tanto, había unas cuestiones; tenía una presidencia que recaía en una sola persona, había algunas observaciones, inquietudes que no se habían resuelto y que, hoy por hoy, en esta nueva acta constitutiva tenemos unos estatutos más democráticos, más participativos, más incluyentes y, sobre todo, que establecen criterios para que todos cumplan con sus obligaciones y asuman la empresa con toda responsabilidad.” Así, para el jefe de la Oficina de la Gubernatura TMQro no fracasó: “No, yo creo que, al contrario. Por ese esfuerzo que realizamos, fuimos depurando una serie de inquietudes, una serie de consideraciones que, de otra manera, tal vez, se hubieran tenido que ir ajustando sobre la marcha. Hoy nacemos con una empresa que tiene todos los elementos ya afinados, lista para poder brindar un servicio integrado. (CQRO)

¿CONTAMINAR A LA CIUDADANÍA?

Por Víctor López Jaramillo

La leyenda de Casandra nos puede servir de ejemplo. Recordará usted que en la mitología griega a Casandra se le había dado el don de interpretar los augurios y así predecir el futuro, pero una maldición de Apolo la condenó a que nadie creyera sus profecías. Pese a que advirtió lo del caballo de Troya y la caída de esta legendaria ciudad, nadie le creyó. (...) La maldición de Casandra una vez más presente, porque se parece advertir algo, pero de inmediato autoridades y algunos ciudadanos que prefieren el autoengaño salen a decir que “aquí no pasa nada”. Prueba de ello son las declaraciones del gobernador FDS en el sentido de que todos quienes hablen de la llegada de la violencia a Querétaro, “contaminan a la ciudadanía”. Algo pasa en Querétaro, algo se ha roto y el gobernador aunque dice respetar las opiniones contrarias, las descalifica de antemano. Y en este punto, quiero entrelazarlo con otro tema, que es el de la violencia contra periodistas. (...) Siguiendo la lógica mencionada líneas arriba, muchos dirán que en Querétaro no hay violencia contra periodistas, pero no hay nada más falso. En realidad, en Querétaro los periodistas también viven bajo amenaza, si bien no de su integridad, sí la represión por la vía económica. El cambio de fuentes es frecuente cuando un reportero resulta incómodo o las típicas llamadas desde las oficinas de prensa para orientar el sentido de la nota. Sumado a salarios poco competitivos, tenemos un escenario de represión a periodistas. Y si a eso le sumamos la declaración del gobernador FDS que quienes piensan diferente “contaminan a la ciudadanía”, pues se va teniendo un caldo de cultivo de represión en contra del ejercicio periodístico. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MARTES 23 DE MAYO DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB